



Present and historical perspectives on the Catalan *go*-past

Bart Jacobs (München)

Zusammenfassung: Die vorliegende Arbeit leistet einen Beitrag zur synchronen und diachronen Beschreibung und Analyse der präteritalen Periphrase mit *geben* im Katalanischen, die in der Forschungsliteratur als *perfet perifràstic* bekannt ist. Das erste Kapitel beinhaltet eine Übersicht über den Gebrauch und die Distribution der Konstruktion im gegenwärtigen Katalanischen. Die Präsenz der Konstruktion in anderen romanischen Sprachen (insbesondere im Okzitanischen) wird in Kapitel 2 diskutiert. Kapitel 3 fasst den Forschungsstand bezüglich des Grammatikalisierungsprozesses zusammen, der der Konstruktion zugrunde liegt. Anschließend wird die Hypothese, dass sich die Konstruktion vom Okzitanischen zum Katalanischen hin verbreitet hat, postuliert und sowohl historisch als auch linguistisch belegt. ■

Summary: This paper provides a range of both synchronic and diachronic perspectives on the Catalan *go*-past, known in the literature as the *perfet perifràstic*. The first chapter presents an overview of the use and distribution of the feature in contemporary Catalan; the second chapter discusses the diachronic and synchronic attestation of the feature in other Romance languages, Occitan in particular. In chapter 3, the paper summarizes the state of the research on the grammaticalization process that underlies the *go*-past. In chapter 4, finally, the hypothesis that the feature diffused from (Old) Occitan into (Old) Catalan is postulated and underpinned with both historical and linguistic data. [Keywords: (Old) Catalan; *perfet perifràstic* / *go*-past; (Old) Occitan; grammaticalization; diffusion] ■